
 

 

N i e d e r s c h r i f t  
HFA/019/2006 

 
über die öffentliche Sitzung des Haupt- und 

Finanzausschusses der Stadt Rheine 
am 15.08.2006 

 
 
Die heutige Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Rheine, zu der 
alle Mitglieder ordnungsgemäß eingeladen - und wie folgt aufgeführt - erschienen 
sind, beginnt um 17:10 Uhr im Sitzungssaal 126 des Neuen Rathauses. 
 
 
 
Anwesend als 
 
 Vorsitzende: 
 

Frau Dr. Angelika Kordfelder SPD Bürgermeisterin 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Raphael Bögge CDU Ratsmitglied 

Herr Horst Dewenter  CDU Ratsmitglied 

Herr Norbert Dörnhoff  CDU Ratsmitglied 

Frau Marianne Helmes  CDU Ratsmitglied 

Herr Christian Kaisel  CDU Ratsmitglied 

Frau Ellen Knoop  SPD Ratsmitglied, anwesend 
ab 17:20 Uhr, TOP 3 

Frau Monika Lulay  CDU Ratsmitglied 

Herr Siegfried Mau  BÜNDNIS 90/ 
  DIE GRÜNEN 

Ratsmitglied 

Frau Theresia Nagelschmidt  CDU Ratsmitglied, anwesend 
ab 17:27 Uhr, TOP 9 

Herr Josef Niehues  CDU Ratsmitglied 

Herr Rainer Ortel  BÜNDNIS 90/ 
  DIE GRÜNEN 

Ratsmitglied, anwesend 
ab 17:25 Uhr, TOP 3 

Herr Jürgen Roscher  SPD Ratsmitglied 

Herr Günter Thum  SPD Ratsmitglied 

Herr Anton van Wanrooy  CDU Ratsmitglied 

Herr Josef Wilp  CDU Ratsmitglied, anwesend 
ab 17:30 Uhr, TOP 11 
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 beratende Mitglieder: 
 

Herr Ulrich Beckmann fraktionslos Ratsmitglied 
 
 Vertreter: 
 

Herr Frank Hemelt SPD Ratsmitglied 
Vertretung für Herrn 
Karl-Heinz Brauer 

Herr Udo Mollen SPD Ratsmitglied 
Vertretung für Herrn 
Falk Toczkowski 
Anwesend ab 17:20 Uhr, TOP 3 

Herr Johannes Willems FDP Ratsmitglied 
Vertretung für Herrn 
Alfred Holtel 

 
 Gäste: 
 

Herr Bernhard Rieken  Geschäftsführer der EWG Rheine 
 
 Verwaltung: 
 

Herr Dr. Ernst Kratzsch  Erster Beigeordneter 

Frau Ute Ehrenberg  Beigeordnete 

Herr Dr. Heinz Janning  Beigeordneter 

Herr Werner Lütkemeier  Stadtkämmerer 

Herr Peter Oldekopf  Leiter der örtlichen Rechnungs-
prüfung 

Herr Bernd Weber  Pressesprecher 

Frau Wiebke Gehrke     

Herr Michael Vogelsang  Schriftführer 
 
 
Enschuldigt fehlten: 
 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Karl-Heinz Brauer SPD Ratsmitglied 

Herr Alfred Holtel FDP Ratsmitglied 

Herr Falk Toczkowski SPD Ratsmitglied 
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Bürgermeisterin Dr. Angelika Kordfelder eröffnet die heutige Sitzung des Haupt- 
und Finanzausschusses und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. 18 über die öffentliche Sitzung am 
13. Juni 2006 
 

I/A/0130 
 
Herrn Niehues merkt an, dass ihm keine Niederschrift der letzen Haupt- und Fi-
nanzausschusssitzung zugekommen sei. Er bittet daher die Verwaltung ihm eine 
Nachfrist von 2 Tagen zu gewähren. 
 
Weitere Änderungs- und Ergänzungswünsche werden zu Form und Inhalt der o. 
g. Niederschrift nicht vorgetragen. 
 
 
2. 
 

Bericht der Verwaltung über die Ausführung der in der öffentli-
chen Sitzung am 13. Juni 2006 gefassten Beschlüsse 
 

I/A/0208 
 
Frau Dr. Kordfelder berichtet, dass die Beschlüsse des Haupt- und Finanzaus-
schusses ausgeführt worden seien. 
 
 
3. 
 

Informationen 
 

I/A/0256 
 
Herr Lütkemeier informiert den Haupt- und Finanzausschuss zum Anzeigeverfah-
ren für den NKF-Haushalt 2006 sowie zur Ausführung des Haushalts 2006. 
 
Die Informationen sind der Niederschrift als Anlage 1 beigefügt.  
 
 
4. 
 

Ausschreibung und Vergabe Ausbau Sandhaar 
- Aufhebung eines Sperrvermerks 
Vorlage: 298/06 
 

I/A/1465  
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss hebt den Sperrvermerk für die Projekte 53014-
402 Ausbau Sandhaar von 160.000 € auf. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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5. 
 

Ausschreibung und Vergabe Ausbau Weitkampweg 
- Aufhebung eines Sperrvermerks 
Vorlage: 300/06 
 

I/A/1560 
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss hebt den Sperrvermerk für die Projekte 53014-
403 Ausbau Weitkampweg von 112.000 € auf. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
6. 
 

Ausschreibung und Vergabe von Kanalsanierungsarbeiten mit 
Inlinern in kompletter Haltung 
- Aufhebung eines Sperrvermerkes 
Vorlage: 301/06 
 

I/A/1580  
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss hebt den Sperrvermerk in Höhe von 95.000,00 € 
für das Projekt 6202-169 für Kanalsanierungsarbeiten mit Inlinern- in kompletter 
Haltung- auf. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
7. 
 

Ausschreibung und Vergabe zur Mischwasserkanalsanierung/-
vergrößerung Industriestraße/Tiefer Weg 
- Aufhebung eines Sperrvermerks 
Vorlage: 302/06 
 

I/A/1630 
 
Herr Dr. Kratzsch erläutert die Vorlage und verweist auf die im Januar 2006 
durchgeführten Beratungen (Vorlage 018/06). 
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss hebt den Sperrvermerk für das Projekt 6202-
111 zur Mischwasserkanalsanierung/-vergrößerung Industriestraße/Tiefer Weg in 
Höhe von 100.000,00 € auf. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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8. 
 

Ehemalige Räume der Volksbank im Rathauszentrum 
Stadtbücherei (EG und 1. OG) 
- Aufhebung eines Sperrvermerkes 
Vorlage: 333/06 
 

I/A/1709 
 
Für die CDU-Fraktion weißt Herr Niehues darauf hin, dass die gesamte Baumaß-
nahme ein Volumen von 1,8 Millionen Euro nicht übersteigen dürfe. Er bittet die 
Verwaltung, nach Fertigstellung der ersten Bauabschnitte über Abweichungen 
zwischen den geschätzten und den tatsächlichen Baukosten, Bericht zu erstatten. 
 
Herr Dr. Kratzsch teilt hierzu mit, dass es in der Ausschreibung drei Staffeln ge-
be, die nachgesteuert werden könnten. Zunächst seien jedoch die Abrechnungen 
der ersten Abschnitte abzuwarten. 
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss hebt den Sperrvermerk für das 
 
Projekt: „5202-180 Baukosten Stadtbibliothek“ auf. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
9. 
 

Eingaben an den Rat der Stadt bzw. an den Haupt- und Finanz-
ausschuss 
 

I/A/1838 
 
Frau Dr. Kordfelder trägt den Inhalt des als Anlage 2 beigefügten Vermerkes vor. 
Die Mitglieder des Haupt- und Finanzausschuss widersprechen dem Verfahrens-
vorschlag der Verwaltung nicht. 
 
 
10. 
 

Einwohnerfragestunde 
 

I/A/1930 
 
Es folgen keine Wortmeldungen. 
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11. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

I/A/1940 
 
11 a. Umgestaltung Verträge TAT 
 – Anfrage von Herrn Niehues 
 
Herr Niehues bezieht sich auf die Umgestaltung der Verträge des TAT (Transfer-
zentrum für angepasste Technologien) und möchte wissen, ob der Rat hierüber 
am 05. September 2006 entscheiden werde. Der damalig anvisierte Zeitplan sei 
bereits überholt. 
 
Frau Dr. Kordfelder teilt hierzu mit, dass die Verwaltung derzeit eine Vorlage er-
arbeite. Sobald sie fertig sei, werde sie dem Rat zur Beratung vorlegt. 
 
 
11 b. Modellen und Angebote der Stadt Rheine zur Früherkennung 

von riskanten Entwicklungen von Kindern und familiären Krisen 
– Antrag der SPD-Fraktion 

 
Die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Rheine, bittet die Verwaltung in der nächsten 
Sitzung des Jugendhilfeausschusses in einer Vorlage die Modelle und Angebote 
der Stadt Rheine aufzuzeigen, die helfen, riskante Entwicklungen von Kindern 
und familiäre Krisen frühzeitig zu erkennen und so rechtszeitig eine Verfestigung 
von Problemlagen zu vermeiden. 
 
Der Antrag ist der Niederschrift als Anlage 3 der Niederschrift beigefügt. 
 
 
11 c. Workshop zum Thema Produktbeschreibung für einzelne Aus-

schüsse 
– Antrag der SPD-Fraktion 

 
Für die SPD-Fraktion regt Herr Thum an, für die einzelnen Ausschüsse einen 
Workshop zum Thema Produktbeschreibung in Zusammenarbeit mit Herrn Wick 
durchzuführen. 
 
Frau Dr. Kordfelder weist darauf hin, dass bereits Vorlagen zur Diskussion in die 
jeweiligen Fachausschüssen eingebracht wurden. Wenn man über zusätzliche 
Workshops nachdenken wolle, müsse man die finanziellen Auswirkungen sowie 
die Auswirkungen auf das Zeitbudget nicht außer Acht lassen. Sie schlägt vor, 
den Antrag zunächst in einer der nächsten Fraktionsvorsitzendenbesprechung zu 
erörtern. Die Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses widersprechen die-
sem Vorschlag nicht. 
 
 
11 d. Verkehrsauslastung von Hauptverkehrsstraßen 
  – Anregung von Frau Helmes 
 
Frau Helmes bezieht sich auf den TOP 9 der heutigen Haupt- und Finanzaus-
schusssitzung und schlägt vor, auch die Verkehrsauslastung der Hauptverkehrs-
straßen durch Messgeräte zu ermitteln. Nach ihrem Empfinden nehme die Ver-
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kehrsdichte enorm zu. Grund hierfür könnte ihrer Meinung nach die Umfahrung 
von anfallenden Mautgebühren sein. 
 
Nach einer längeren Diskussion über die Verkehrsauslastung von Haupt- und Ne-
benstraßen des Straßennetzes der Stadt Rheine, an der sich Frau Helmes, Herr 
Mau, Herr Roscher und Frau Lulay beteiligen, erinnert Herr Dr. Kratzsch an das 
beschlossene Grundnetz der Hauptverkehrsstraßen der Stadt Rheine. 
 
Herr Dr. Kratzsch schlägt vor, dass einige Zählungen durchgeführt werden. Die 
Ergebnisse würden dann im Fachausschuss vorgetragen werden. 
 
 
Ende der öffentlichen Sitzung: 17:52 Uhr 
 
 
 
 
 
 
    
Dr. Angelika Kordfelder Michael Vogelsang 
Bürgermeisterin Schriftführer 
 


